

Sumario

No. 158/Viernes 17 de agosto de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El invencible Hugo Chávez. \(Rebelión\).](#)
- [La periferia europea podría mirar a Latinoamérica. \(Página 12\).](#)

DE CUBA

- [Integración en agenda de Encuentro Argentino de Solidaridad con Cuba. PL](#)
- [Participarán unos 8,5 millones de cubanos en comicios generales. XINHUA](#)
- [Alertan acerca del incremento del mosquito transmisor del dengue. AFP/XIN](#)
- [Crean estación para el registro de efectos biológicos de actividad solar. XINHUA](#)
- [Trata el deterioro de la red de transporte urbano de la capital. XINHUA](#)
- [Fiscalía de Cuba pide 7 años de prisión para Ángel Carromero. EFE](#)
- [PP español insiste en mantener discreción en relación a la solicitud. EFE/DPA](#)
- [Opinan integrantes de grupúsculos sobre la sanción solicitada. EFE](#)
- [Nadadora Diana Nyad intentará cruzar el Estrecho de la Florida nuevamente. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Chávez ganaría reelección con 61,45 por ciento. ANSA](#)
- [Medina asumió el poder en República Dominicana; juramentó a sus ministros. AFP/EFE](#)
- [Cancilleres de la ALBA se reunirán por caso Assange. EFE](#)
- [Suecia rechaza acusaciones de Ecuador de no respetar derechos del fundador de WikiLeaks. EFE](#)
- [UE espera que Londres y Quito resuelvan tema Assange mediante diálogo. AFP](#)
- [Republicanos cargan contra Biden por referencia a “cadenas”. EFE](#)
- [Datos de EE. UU apuntan a crecimiento económico deslucido. REUTERS](#)
- [Economía británica va en camino a salir de recesión. REUTERS](#)
- [Estonia representará a Suecia en Bielorrusia en problemas de visado. ITAR-TASS](#)
- [Asevera Putin que economía rusa está preparada para crisis. ITAR-TASS](#)
- [ONU no prolonga la misión de observadores en Siria. DPA](#)
- [Rusia estima que debe continuar la presencia de la ONU en ese país. ITAR-TASS](#)
- [Guerra en Siria tiene graves consecuencias en Líbano. AFP](#)
- [China insta a Damasco a pactar un alto el fuego y aceptar mediación. AFP](#)
- [Israel no puede atacar en solitario a Irán, asegura Shimon Peres. REUTERS](#)
- [Panorama de comercio chino se agravaría en segundo semestre. REUTERS](#)

REBELIÓN (Versión digital)

16 de agosto de 2012

ESPAÑA

EL INVENCIBLE HUGO CHÁVEZ

Ángel Guerra Cabrera

La reelección del presidente venezolano Hugo Chávez en los comicios del 7 de octubre es confirmada por todas las encuestas con una ventaja de entre 17 y 27 puntos. Estudios realizados por el estadounidense Peter Greemberg, asesor del candidato del imperialismo y la contrarrevolución Henrique Capriles Radonsky, le otorgan al líder venezolano entre 13 y 18 puntos de ventaja, imposibles de remontar.

Pero más importante que el dato frío es el sentido profundo de lo que expresa. Incomparable con una distancia semejante si se tratara de una elección en otros muchos países del mundo. Y es que no hay número que pueda dar cabal idea del cariño, la simpatía y la admiración que continúa despertando Chávez en el pueblo venezolano después de 14 años en la presidencia, de haber sido ganador de doce de trece desafíos electorales –entre ellos un referendo revocatorio-, de soportar el costo económico de la escalada subversiva yanqui-patronal coronada por el golpe de Estado y el golpe petrolero y una de las más prolongadas y sistemáticas campañas de linchamiento mediático internacional. No hay cifra que pueda medir la conciencia política alcanzada en estos años por los venezolanos, que votan por un abanderado explícito del socialismo. La pregunta es qué hace posible este fenómeno político.

Venezuela llegó a tener uno de los PIB per cápita más altos de América Latina en los años del boom petrolero de los setentas pero se distribuía de manera extremadamente desigual y una parte importante de su población permanecía sumida en la marginación, la ignorancia, la insalubridad y la pobreza. Ello es revelador del menosprecio de la oligarquía por los pobres, en su mayoría negros y mestizos, y también de su racismo incurable. Situación agravada considerablemente cuando la caída de los precios del petróleo coincidió con una de las más crudas formas de aplicación del neoliberalismo en América Latina. Se trató de un plan deliberado de Washington en contubernio con la oligarquía para apropiarse de las empresas públicas –el petróleo en la mira– mediante la imposición de planes de ajuste del Banco Mundial (BM) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) para endeudar al país de por vida. Un día, durante el gobierno del socialdemócrata Carlos Andrés Pérez, los trabajadores se percataron al salir de su casa que el nuevo precio del transporte público superaba lo que iban a ganar en la jornada. El alza se extendía a muchos otros artículos de primera necesidad y el país se incendió. El carachazo (1989), sublevación popular espontánea contra este asalto inaudito, condujo al pronunciamiento militar del entonces desconocido teniente coronel Chávez (1992) y desembocó en el gran movimiento de masas que lo alzó a la presidencia en 1998.

Una gran conquista del gobierno bolivariano fue la rápida cancelación de la deuda contraída por los gobiernos neoliberales con el BM y el FMI. Esto fue posible porque Chávez revivió a la OPEP y logró dignificar los precios del crudo, de modo que el Estado dispuso de fondos suficientes para pagar el adeudo y canalizar por primera vez en la historia venezolana el grueso de la renta petrolera al desarrollo social y económico. Con estos fondos y decisiva voluntad política se liquidó el analfabetismo, aumentó considerablemente la matrícula escolar en todos los niveles de enseñanza, se llevó la asistencia médica a millones que no la recibían, se financian cooperativas y pymes, nuevas fábricas y proyectos agropecuarios. Venezuela ha triplicado el PIB de 1998 y salvo un interludio en 2009 y 2010 su economía ha continuado pujante en medio de la crisis internacional y crece 5 por ciento este año. El salario mínimo es el más alto de la región y en las tiendas del Estado los productos de la canasta básica cuestan la mitad. Desde 2011 el gobierno ha construido 213 mil viviendas. Chávez es líder de la integración latinoamericana, que se potenciará con el ingreso de Caracas al MERCOSUR.

Capriles ha intentado apropiarse de consignas del chavismo y habla de combatir una pobreza cuyos rezagos se deben únicamente al saqueo de Venezuela por la oligarquía de la que él y su familia son ilustres miembros. Llegó a decir que imitaría el modelo de Lula sin saber que el brasileño iba a dar su apoyo rotundo a la reelección del bolivariano.

El secreto de Chávez es que el pueblo lo ve como su expresión más pura, con él entró a Miraflores y no está dispuesto a marcharse. Podrá faltar quien sabe cuándo, pero quedará su impronta.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

PÁGINA 12 (Versión digital)

16 de agosto de 2012

ARGENTINA

LA PERIFERIA EUROPEA PODRÍA MIRAR A LATINOAMÉRICA

Alfredo Serrano Mancilla

Los procesos progresistas de América Latina observan estupefactos los acontecimientos que vive la periferia europea. América Latina sabe muy bien lo que es ser periferia en plena gestión neoliberal del sistema capitalista y conoce en sus propias venas el padecimiento de todas las políticas de ajustes y programas estructurales. Los años ochenta y noventa fueron décadas muy sufridas para las grandes mayorías. La democracia, la soberanía y la justicia social fueron suplantadas por el riesgo país, la confianza de los mercados y la seguridad jurídica.

El punto final llegó, poco a poco, con tensiones y contradicciones, y no sin esfuerzos, después de muchas protestas y demandas, después de mucha interpelación a una legalidad ilegítima, después de haberse perdido elecciones en las urnas de democracias pactadas por la minoría, y después de haberlo intentando una y mil veces, teniendo en cuenta que los de abajo eran las verdaderas mayorías. Fue primero Chávez en 1998; Lula en Brasil y Kirchner en Argentina; Evo Morales en Bolivia en 2005; Rafael Correa en Ecuador en 2006. Hoy, la América Latina progresista va convirtiéndose en otro polo mundial, con mayorías representadas en democracias dinámicas, siendo una región cada vez menos dependiente, con nuevas relaciones geopolíticas, y con un desafío pendiente: integrarse bajo un principio básico de la justicia, tratamiento desigual de los desiguales para una convivencia más equitativa.

Una cosa es bien cierta: la América Latina de ayer no es la periferia europea de hoy. Son muchísimas las diferencias en términos políticos-sociales-culturales-ecológicos-económicos. Pero sí son muy parecidas las políticas económicas dictadas por los mismos poderes económicos para ese lugar común que podría ser llamado periferia. La periferia europea no es periferia solamente en los años pos crisis, sino que es periferia desde el inicio del proceso de integración

económica y monetaria, o quizás desde mucho antes. Esta periferia siempre estuvo dispuesta a aceptar un desarrollo desigual en base a asimetrías productivas-financieras-fiscales-comerciales. El proceso de integración desigual (una periferia sumisa a un centro europeo), a diferencia del latinoamericano, se edificó en torno de un pacto de ganancias entre la minoría y las grandes mayorías, éstas cada vez más segmentadas. El mínimo estado de bienestar era requerido para contener ciertas necesidades sociales e incluir a las mayorías en un sistema que excluía, no por esta vía, sino por el propio régimen de acumulación de riqueza, exclusivo para muy pocas manos.

En otras palabras, las mayorías eran incluidas porque son necesarias para garantizar un patrón estable de enriquecimiento de unos pocos, fundamentalmente reconcentrados en una dupla geoeconómica: los poderes económicos centrales (gran industria y oligarquía financiera) y los poderes económicos periféricos. Las políticas públicas en la periferia europea, en esas décadas no sufridas sino de burbuja económica, se empeñaban en cimentar un escenario estable de ilusión monetaria, donde las mayorías se incluían en cuanto a cierto patrón de consumo, pero nunca al de riqueza. Por en contrario, las décadas sufridas de América Latina fueron otra cosa. La exclusión fue integral y abarcó todo tipo de aspecto: consumo, ingreso, sistema crediticio, vivienda, educación, sanidad, otras necesidades básicas y derechos sociales. A pesar de sus vicisitudes, el pasado rol periférico de América Latina tiene cierta similitud con el papel de periferia europea, salvaguardando las diferencias propias de un sistema económico actual menos policéntrico que el de antes. Toda periferia padece de ciertas pautas similares: estrechamiento de la matriz productiva, intercambio comercial dependiente, competitividad vía retroceso laboral, descontrol de los sectores estratégicos, financiarización subordinada y sumisión a las superestructuras institucionales internacionales.

Quizá los tiempos, las intensidades, las cadenas de transmisión y los mecanismos de amortiguación sean dispares. Pero sí existe algo muy similar en todo esto: la batería de medidas neoliberales impuestas desde los poderes económicos. Mismo instrumental tecnocrático de alto voltaje para implementar las mismas decisiones políticas. Los intereses, no hay duda, son los mismos; los representantes políticos también. Hace años, Albert Einstein ya sostenía que “necesidad es hacer lo mismo esperando resultados diferentes”. Y es que necios, necios, no son; hacen lo mismo, esperando resultados iguales, pero procurando imponer una transición diferente a aquella democrática para las mayorías que tuvo lugar en muchos países de América Latina. Queda esperar que las mayorías en la periferia europea acuerden la defensa de otra transición. América Latina lo sufrió durante décadas, y la periferia de Europa lo ha padecido en modo blando años atrás, y lo puede seguir sufriendo en modo duro en los próximos años si no lo remedia con otra transición de décadas ganadas.

*Doctor en Economía, coordinador América Latina Fundación CEPS.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

BUENOS AIRES, 15 AGO (PL)- El inicio de una nueva etapa en el desarrollo de la lucha por la unidad e integración latinoamericana y caribeña cobrará realce particular en el XII Encuentro Argentino de Solidaridad con Cuba, destacaron hoy los organizadores.

La trascendencia del tema ameritó tomar la decisión de ampliar a seis el número de comisiones en que sesionará el foro los próximos días 18 y 19 en las instalaciones del Polideportivo Municipal de General Paz, en la ciudad de Córdoba, señaló Alcira Vaca en declaraciones a Prensa Latina.

Por la coyuntura histórica que está viviendo nuestra América y ante la necesidad de unirnos hoy más que nunca para enfrentar los embates del imperialismo, propusimos abordar en profundidad estos asuntos, subrayó la integrante del Movimiento Argentino de Solidaridad con Cuba (Mascuba) en esa provincia.

Recordó que en encuentros anteriores sesionaron cinco grupos de trabajo, cada uno de ellos con el nombre de los luchadores antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos en 1998, pero en esta ocasión habrá una sexta comisión, la José Martí Pérez.

Allí se abordará como tema central “Cuba y la lucha antiimperialista”; “la integración y la defensa de la paz”, y se presentará además la convocatoria a la III Conferencia Internacional por el Equilibrio del Mundo, que tendrá lugar en La Habana en enero del próximo año.

Al XII Encuentro Nacional de Solidaridad con Cuba concurrirán alrededor de 250 participantes, estimó la activista, quien subrayó que entre los temas centrales del mismo estarán la lucha contra el bloqueo de Estados Unidos contra la isla y el reclamo de libertad para Los Cinco.

En relación con esto último precisó que se promoverá la creación, en institutos terciarios y universidades, de las cátedras Libertad a los Cinco Héroes Cubanos, en apoyo a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González.

La agresión mediática contra Cuba y la respuesta de los movimientos de solidaridad, así como la política solidaria de esa nación caribeña y su papel por una efectiva integración, serán otros de los tópicos que se discutirán en el foro.

En ese sentido, los participantes harán un balance de los resultados de los programas de alfabetización Yo, sí Puedo, y de salud visual Operación Milagro, así como del otorgamiento de becas de estudio para la Escuela Latinoamericana de

Medicina (ELAM).

LA HABANA, 16 AGO (XINHUA) -- Cerca de 8,5 millones de personas están incluidas en el registro de electores para los comicios generales 2012-2013 en Cuba, informó hoy la Comisión Electoral Nacional (CEN).

La preparación de la primera etapa electoral, que tendrá lugar el 21 y 28 de octubre próximo, marcha satisfactoriamente, declaró en La Habana la presidenta de la CEN, Alina Balseiro. Acotó que para los comicios ya fueron designadas las autoridades nacionales, provinciales, municipales y de circunscripción, mientras restan las encargadas de los colegios y las mesas electorales.

Ya fueron aprobadas además 14.500 circunscripciones, y dentro de ellas unas 50.900 áreas, dijo Balseiro. "Tenemos asegurado el equipamiento (computadoras e impresoras, entre otros medios) para la cita en las urnas, en la que estrenaremos un sistema automatizado diseñado para su gestión", indicó la funcionaria.

Uno de los vocales de la Comisión, Julio Torres, dijo en rueda de prensa que esa cifra de votantes es parecida a la de los últimos comicios, en sintonía con el comportamiento demográfico en el país.

De acuerdo con la convocatoria del Consejo de Estado, los comicios generales comenzarán el 21 de octubre con la designación por dos años y medio de los delegados a las asambleas municipales del Poder Popular, mientras que los representantes provinciales y diputados al parlamento serán elegidos en fecha posterior.

Según el plan, el próximo 22 de septiembre deben divulgarse las listas de votantes, para que la población las revise y sugiera o solicite adecuaciones o enmiendas a través de las autoridades electorales del territorio.

Torres explicó que en los primeros 10 días de octubre concluirán las verificaciones con vistas a la etapa inicial de la cita en las urnas en ese mismo mes. El padrón tiene como rasgos principales su carácter público, de oficio y permanente, cualidades establecidas por la normativa vigente al respecto en el país, acotó.

Explicó también que la actualización sistemática de las listas de votantes se nutre de informaciones relacionadas con los cambios de domicilios, fallecimientos y los emigrantes, entre otros indicadores.

El registro de electores también se ajusta a partir de cambios en las circunscripciones (demarcación a nivel de barrio) o en la división político-administrativa de Cuba, como el surgimiento en 2010 de dos nuevas provincias, Artemisa y Mayabeque, señaló.

LA HABANA, 16 AGO 2012 (AFP) - Las autoridades sanitarias de Cuba alertaron este jueves sobre altos niveles de presencia del mosquito transmisor de la fiebre amarilla y el dengue en los 23 municipios más poblados de la isla y recabaron ayuda de la población para controlar el problema.

"Este es un mosquito (*Aedes aegypti*) que transmite el dengue, también la fiebre amarilla, enfermedades que causan una morbilidad y también mortalidad en varios países del mundo", dijo a la televisión Juan Vázquez, jefe nacional de lucha antivectorial del ministerio de Salud.

Agregó que aunque "contamos con un sistema de vigilancia y control que pocos países del mundo logran tener", se requiere la ayuda de la población para combatir al insecto.

Según el reporte televisivo, entre la población existe "baja percepción del riesgo", lo que aumenta el peligro en los 15 municipios de La Habana y en las cabeceras de las provincias de Pinar del Río (oeste), Santa Clara (centro) Camagüey, Las Tunas, Guantánamo, Santiago de Cuba (este), e Isla de la Juventud (suroeste), donde hay más presencia del mosquito.

También se detectó presencia del insecto en otros 75 municipios (de un total de 168), pero hasta ahora sus niveles son bajos, según las autoridades, que no divulgaron el número de casos de dengue registrados en el país.

Desde hace más de 10 años Cuba mantiene una campaña contra el mosquito, con fumigaciones en todas las casas e instituciones del país, pero en los meses de verano (boreal), estimulada por las frecuentes lluvias, la población de mosquitos crece.

La Organización Panamericana de la Salud (OMS) advirtió recientemente que los países de Centroamérica y el Caribe "durante el segundo semestre de 2012 podrían tener un mayor riesgo de ocurrencia de brotes de dengue".

"Durante el 2011 se reportaron un total de 1,04 millones de casos y 719 defunciones por dengue" en América Latina y el Caribe, dijo la OMS en su sitio web (www.paho.org).

LA HABANA, 16 AGO (XINHUA) -- El ministerio de Salud Pública (MINSAP) de Cuba pidió hoy apoyo a la población en la campaña contra el mosquito *Aedes aegypti*, transmisor del dengue, ante el incremento "de enfermedades asociadas al vector".

Juan Ramón Vázquez, director nacional de lucha antivectorial del MINSAP, informó que existen focos del mosquito en 98 municipios del país.

Precisó que la situación más crítica se registra en los 15 municipios de La Habana y en las cabeceras provinciales de Pinar del Río, Camagüey, Las Tunas, Guantánamo, Santiago de Cuba, Santa Clara, Bayamo y la Isla de la Juventud.

El funcionario explicó que el calor, la humedad y las lluvias son "caldo de cultivo ideal para la proliferación del mosquito". "Cuba cuenta con un sistema de vigilancia y control vectorial superior al de muchas naciones, gracias a un ejército de activistas entrenados y la adquisición de recursos para enfrentar la problemática, pero se requiere del esfuerzo de todos", subrayó, sin mencionar casos de dengue.

En septiembre de 2011, el MINSAP decretó en "alerta máxima" la vigilancia epidemiológica en el país debido a un incremento, en agosto, del *Aedes aegypti*.

Desde entonces se realiza una campaña intensiva de fumigación y saneamiento en La Habana y otras ciudades de la isla.

Hasta la fecha no se han informado cifras sobre la incidencia de la enfermedad, cuyos síntomas más frecuentes son la fiebre alta, dolores musculares y de cabeza, inflamación de los ganglios linfáticos y erupciones ocasionales en la piel.

Cuba sufrió cuatro epidemias y brotes de dengue en 1981, 1997, 2001 y 2002. En la más reciente de esas epidemias se registraron 14.524 casos, 81 de dengue hemorrágico, de los cuales fallecieron tres, todos de La Habana, según un estudio especializado.

LA HABANA, 16 AGO (XINHUA) -- Especialistas en geofísica de Cuba y México trabajan de conjunto en el montaje de una moderna estación en La Habana para el registro de la resonancia Schumann, ondas electromagnéticas que influyen sobre los procesos biológicos, destacaron hoy medios isleños.

El centro quedará instalado en la sede del Instituto de Geofísica y Astronomía (IGA), perteneciente al ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente. La nueva instalación obtendrá datos sobre los efectos de determinados fenómenos del Sol en la salud humana y contribuirá a la posible predicción de grandes sismos y cambios climáticos globales, entre otras aplicaciones, indicó Pablo Sierra Figueredo, especialista del IGA.

El montaje de la entidad forma parte de un convenio de colaboración con el Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dirigido a investigar las enfermedades neurológicas que podrían estar asociadas a la llegada a la Tierra del flujo de partículas de alta energía emitidas por el Astro Rey.

Según Sierra Figueredo, durante la última década del pasado siglo el IGA ejecutó un proyecto científico en estrecha colaboración con el ministerio cubano de Salud Pública, para evaluar la frecuencia de morbilidad por infarto agudo del miocardio y su vínculo con tales eventos del Sol.

Los resultados mostraron que la proporción de casos con el diagnóstico confirmado de infarto, resultó más alta el día después de ocurrir el momento pico de la perturbación geomagnética en el grupo de personas mayores de 65 años, y la curva de morbilidad volvió a estabilizarse luego de pasar 72 horas.

LA HABANA, 16 AGO (XINHUA) -- El sistema de transporte urbano de la capital cubana experimenta en la actualidad un "notable deterioro" debido a la baja disponibilidad técnica del parque vehicular, señala un informe oficial difundido hoy por la prensa local.

En un informe presentado por el Ministerio de Transporte a la Asamblea Nacional del Poder Popular citado por "Granma", se reconoce que a pesar de aplicarse medidas organizativas y reforzarse con vehículos de otras entidades, en el primer semestre de 2012 persistieron un descenso en el transporte de pasajeros y problemas organizativos.

El órgano oficial del Partido Comunista de Cuba (único) añade que una elevada cantidad de autobuses se encuentran paralizados por deficiencias que han existido en los suministros de piezas de repuesto, por lo que en La Habana funcionan 450 "guaguas (autobuses de transporte de pasajeros)", de las 900 que posee.

Entre enero y junio, la capital de Cuba trabajó con una disponibilidad técnica del 49,4 por ciento de vehículos como promedio, incluso inferior en algunas líneas de autobuses, mientras los trabajadores de los talleres de reparación acuden a toda su inventiva para solucionar problemas.

Para enfrentar el déficit -dice "Granma"- el Ministerio de Transporte y la Dirección Provincial de Transporte (DPT) han puesto en marcha un programa integral de rehabilitación de la red, que incluye la recuperación, reparación capital y sostenibilidad.

Luis Ladrón de Guevara, director adjunto de la DPT, explicó a la prensa cubana que de ese modo se recuperarán los autobuses que estaban paralizados mayormente por falta de piezas las cuales están arribando a la isla según lo previsto.

El directivo añadió que la reparación capital incluye a los vehículos con un gran deterioro, que por lo tanto requieren desde chapistería hasta pintura. Explicó que la sostenibilidad se refiere a los esfuerzos que se realizan en talleres y reconstructoras de ómnibus para mantener trabajando de manera estable a los que están en explotación.

"El programa de reparación capital tiene un plan de 185 autobuses, y el de recuperación atiende 171, de los cuales hay concluidos más de 40 de diferentes tipos". En esa labor, encabezada por la DPT, varias entidades se han sumado a la tarea de rehabilitación del transporte público capitalino, entre ellas la de Producción y Talleres de ómnibus, Motor Centro, la productora de autobuses Evelio Prieto Guillama y la Empresa Provincial de Servicios Automotores (EPSA), dice la fuente.

De los resultados que alcancen estos programas de reanimación del transporte público capitalino, dependerá que este importante servicio gane en calidad y eficiencia, puntualiza el rotativo.

LA HABANA, 15 AGO (EFE).- La Fiscalía de Cuba solicita siete años de prisión por homicidio imprudente para el español Ángel Carrero, quien conducía el vehículo que sufrió el accidente de tráfico en el que murieron los disidentes Oswaldo Payá y Harold Cepero, informaron hoy a EFE fuentes próximas al caso.

Tras el periodo de instrucción sobre el caso, el ministerio público de la isla ha presentado acusación formal contra Carrero, dirigente de Nuevas Generaciones del Partido Popular de Madrid, que se encuentra en prisión provisional en La Habana.

Presentado el escrito de acusación, el siguiente paso sería fijar la fecha de la vista oral que probablemente se celebrará en la ciudad oriental de Bayamo (a unos 750 kilómetros al este de La Habana) a finales de agosto o principios de septiembre, de acuerdo a las fuentes consultadas por EFE.

El pasado 22 de julio el líder del opositor Movimiento Cristiano Liberación, Oswaldo Payá, de 60 años, y Harold Cepero, de 31 y miembro de ese grupo cubano, murieron en un accidente de tráfico ocurrido en las cercanías de Bayamo, cuando el vehículo en el que viajaban se estrelló contra un árbol.

El automóvil, de alquiler, iba conducido por Ángel Carromero y en él también viajaba el ciudadano sueco Jens Aron Modig, líder de la Liga Juvenil Democristiana (KDA) de su país.

Según la versión oficial cubana, las causas del accidente fueron el exceso de velocidad y otros errores del conductor al circular por un tramo de la carretera en obras y sin pavimentar pero señalizado al efecto.

Carromero, que al igual que el sueco Modig resultó herido leve en el accidente, quedó retenido por las autoridades cubanas al día siguiente en dependencias policiales de Bayamo y el día 27 de julio fue trasladado a La Habana, donde permanece en "100 y Aldabó", un centro del Ministerio del Interior cubano.

Modig fue autorizado a salir de Cuba el día 30 de julio, después de comparecer ante la prensa en La Habana, donde dijo no recordar muchos detalles del accidente porque estaba dormido en el momento del choque.

Por su parte, Carromero confirmó la versión oficial del accidente en una declaración grabada durante su detención y difundida por las autoridades cubanas.

MADRID, 16 AGO (EFE).- El Partido Popular español insistió hoy en la necesidad de discreción en relación con la situación del dirigente de su organización juvenil Ángel Carromero, que se encuentra en prisión provisional en Cuba.

Fuentes del partido gubernamental español expresaron hoy su "confianza en las gestiones que esté haciendo el Gobierno", después de que la Fiscalía de Cuba haya solicitado siete años de prisión por homicidio imprudente para Carromero.

El joven español, dirigente de Nuevas Generaciones del PP, conducía el vehículo que sufrió un accidente de tráfico en el que murieron los disidentes cubanos Oswaldo Payá y Harold Cepero.

El Partido Popular insiste en la necesidad de discreción ante esta "situación muy delicada".

El Ministerio de Asuntos Exteriores no ha querido hacer ninguna valoración sobre la petición de condena de la fiscalía cubana.

El titular de este departamento, José Manuel García Margallo, insistió en declaraciones públicas en las últimas semanas en la necesidad de mantener la máxima discreción por este asunto para no dificultar la repatriación de Carromero lo antes posible.

El pasado 22 de julio, el líder del opositor Movimiento Cristiano Liberación, Oswaldo Payá, de 60 años, y Harold Cepero, de 31 y miembro de ese grupo cubano, murieron en un accidente de tráfico ocurrido en las cercanías de Bayamo, cuando el vehículo en el que viajaban se estrelló contra un árbol.

El automóvil, de alquiler, iba conducido por Ángel Carromero y en él también viajaba el ciudadano sueco Jens Aron Modig, líder de la Liga Juvenil Democristiana (KDA) de su país.

MADRID, 16 AGO (DPA) - El Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy reaccionó hoy con la máxima cautela a la petición de siete años de cárcel que la Fiscalía de Cuba ha hecho para Ángel Carromero, el joven político de ese partido que conducía el automóvil en el que el 22 de julio murió en la isla el disidente Oswaldo Payá.

El PP va a mantener un "silencio prudente" ante una "situación muy delicada", dijeron fuentes de la formación gobernante en España.

Carromero, de 27 años, se encuentra en prisión provisional en La Habana. La Fiscalía cubana ha pedido siete años de prisión para él por homicidio imprudente.

El joven, dirigente en Madrid de Nuevas Generaciones, las juventudes del PP, conducía el automóvil en el que murieron Payá y el opositor Harold Cepero cerca a Bayamo, la capital de la provincia de Granma. El fiscal ha pedido tres años y medio de prisión por cada una de las muertes. Según medios españoles, el juicio podría celebrarse pronto.

El PP confía "en las gestiones que esté haciendo el gobierno" español, añadieron las mismas fuentes.

Tradicionalmente crítico con el régimen castrista, el PP ha evitado desde el accidente en el que murió Payá todo comentario que pudiera causar malestar en Cuba.

Los pronunciamientos tanto desde el partido como desde el gobierno de Rajoy han sido mínimos y los que ha habido han llamado en todo momento a la prudencia y a la discreción para no complicar la situación de Carromero en Cuba.

LA HABANA, 16 AGO (EFE).- La disidencia cubana consideró hoy "excesiva" la petición de la Fiscalía de siete años de cárcel por homicidio imprudente para el español Ángel Carromero, que conducía el vehículo que sufrió el accidente en el que murieron los opositores Oswaldo Payá y Harold Cepero.

"Por lo pronto me parece que es una petición fiscal excesiva", dijo a EFE el portavoz de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), Elizardo Sánchez.

Para Sánchez, "si bien el marco sancionador es de 1 a 10 años", Carromero "fue víctima del mal estado de las carreteras en Cuba y de la falta de seguridad vial que reina en nuestro país", opinó.

El disidente cuestionó además a las autoridades por la inesperada celeridad de la causa.

"Estas peticiones fiscales se demoran generalmente más de un año y el juicio seguramente será a puertas cerradas por razones del interés político del Estado", denunció.

Según fuentes cercanas al caso, Carromero podría ser juzgado a finales de este mes o principios de septiembre en la ciudad oriental de Bayamo (a unos 750 kilómetros al este de La Habana), próxima al lugar del siniestro.

El español se encuentra actualmente detenido en "100 y Aldabó", un centro del Ministerio del Interior cubano en La Habana.

Por su parte, Berta Soler, portavoz del colectivo Damas de Blanco, dijo hoy a EFE que hasta que las autoridades "no aclaren cómo ha sido el accidente no tienen que hacerle un juicio ni pedir siete años" de cárcel al joven español.

Soler apuntó que en la causa "hay muchas lagunas y muy pocas cosas claras" y reclamó que el juicio se realice en La Habana porque es donde se encuentra la familia de Payá, que ha intentado infructuosamente ver al procesado, reveló.

"Quieren que sea sencillo para poder salir ya de todo y limpiarse las manos", agregó.

El pasado 22 de julio el líder del opositor Movimiento Cristiano Liberación, Oswaldo Payá, de 60 años, y Harold Cepero, de 31 y miembro de ese grupo cubano, murieron cuando el vehículo en el que viajaban se estrelló contra un árbol.

El automóvil, de alquiler, iba conducido por Carromero y en él también viajaba el ciudadano sueco Jens Aron Modig, líder de las Liga Juvenil Democristiana (KDA) de su país.

Según la versión oficial cubana, las causas del accidente fueron el exceso de velocidad y otros errores del conductor al circular por un tramo de la carretera en obras y sin pavimentar pero señalizado al efecto.

Modig, que al igual que Carromero sufrió heridas leves, fue autorizado a salir de Cuba el día 30 de julio, después de comparecer ante la prensa en La Habana, donde dijo no recordar muchos detalles del accidente porque estaba dormido en el momento del choque.

Por su parte, el español confirmó la versión oficial del accidente en una declaración grabada durante su detención y difundida por las autoridades cubanas.

MIAMI (EEUU), 16 AGO (EFE).- La nadadora estadounidense Diana Nyad anunció que volverá a intentar cruzar a nado el estrecho que separa Cuba de Florida (EE.UU.), una proeza que ya ha tratado sin éxito de completar en tres ocasiones anteriores.

"¡Alerta roja, alerta roja! Queremos salir a nadar el domingo 19 de agosto a las 7 am", detalló hoy en su cuenta de Twitter esta deportista, que la semana próxima cumplirá 63 años y que se encuentra en Cayo Hueso, el extremo sur de Florida.

En su blog se detalla que la nadadora ha pedido a todo su equipo de apoyo que llegue esta misma noche a Cayo Hueso, donde ella ha estado entrenando en las últimas semanas a la espera de que las condiciones climatológicas fueran favorables.

"Si todas las señales y condiciones meteorológicas se cumplen, Diana Nyad saltará al agua desde las costas de La Habana a las 07.00 am del domingo", se explica en una entrada colgada hoy en su blog.

En él se apunta que Nyad ya tiene el récord histórico de natación en aguas abiertas sin asistencia, tras nadar desde Bahamas hasta Florida.

La nadadora, que se lanzará al mar sin jaula protectora contra los tiburones que abundan en las aguas del Estrecho de Florida, calcula que podría completarlo en 60 horas nadando sin descanso.

La primera vez que Nyad trató de cruzar a nado las 103 millas (166 kilómetros) que separan las costas de Cuba y de Florida fue en 1978, y el último intento tuvo lugar el pasado septiembre, cuando las picaduras de medusa le hicieron desistir, tras unas 40 horas en el agua.

Tan solo unas semanas antes también lo había intentado, pero un ataque de asma le obligó a renunciar después 29 horas en el agua.

En su último intento, y tras emplear 117.000 brazadas para recorrer 67 millas (107 kilómetros), la veterana nadadora manifestó aún desde el agua que "este viaje ha sido siempre el sueño de tratar de llegar a nuestra otra orilla, sin importar lo que cueste, y ese sueño sigue".

Durante su carrera deportiva, Nyad se convirtió en la mejor nadadora de larga distancia del mundo, según su equipo de campaña, y cumplió varias plusmarcas, incluida la de siete horas y 57 minutos alrededor de la isla neoyorquina de Manhattan, cuando tenía 50 años.

A finales del pasado junio, la nadadora británico-australiana Penny Palfrey también trató de cruzar este estrecho sin protección contra ataques de tiburones, pero tras bracear casi 41 horas ininterrumpidamente y recorrer más de tres cuartas partes del recorrido, tuvo que abandonar debido a una fuerte corriente marina.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 16 (ANSA) - Oscar Schemel, director de la encuestadora privada Hinterlaces, afirmó hoy que el presidente Hugo Chávez tiene la primera opción para ganar los comicios del próximo 7 de octubre, con un respaldo, en un escenario polarizado de 61,45% frente 38,55% que obtendría el candidato opositor Henrique Capriles.

"Si polarizamos (...) y tomamos en cuenta sólo el segmento de quienes seguramente votarán el próximo 7 de octubre visto hoy, los resultados serían 61,45% por ciento de votos para el presidente Chávez y 38,55% para el candidato de la oposición, Henrique Capriles, con una brecha a favor de Chávez de 22%", expresó.

Schemel explicó que el estudio cualitativo y cuantitativo, denominado Monitor País, corresponde al 28 de julio y 5 de agosto y se basó en 1.500 encuestas realizadas en todo el país.

"Esta es la fotografía de hoy proyectada al 7 de octubre. ¿Qué puede cambiar? Podría cambiar, falta mes y medio de campaña, posiblemente hayan cambios en las estrategias", destacó.

Señaló que EL "61 por ciento de los venezolanos considera que el presidente Chávez ganará las próximas elecciones presidenciales; es decir 6 de cada 10 venezolanos mientras que solo uno de cada 4 piensa hoy que será Henrique Capriles".

Detalló que incluyendo a todos los electores, el estudio reporta un 48% de intención de voto a favor de Hugo Chávez frente a 30% de Capriles. "Es decir hay una brecha, a favor de Chávez de 18 por ciento", señaló

"Buena parte del país pareciera que ya decidió por quién va a votar y eso se manifiesta en la estabilidad de las candidaturas, salvo que hayan cambios en el mes y media que falta, lo que pueda ocurrir es que la brecha se cierra", puntualizó.

SANTO DOMINGO, 16 AGO 2012 (AFP) - El economista Danilo Medina asumió este jueves la presidencia de República Dominicana, en sustitución de su compañero de partido Leonel Fernández, en una ceremonia en la Asamblea Nacional a la que asistieron seis mandatarios latinoamericanos, entre otras personalidades.

"No vine aquí movido por el ansia de poder sino por el compromiso inquebrantable de servir a mi pueblo", dijo Medina, de 60 años, del Partido de la Liberación Dominicana (PLD, liberal), tras asumir el poder que ejercerá durante los próximos cuatro años.

El nuevo mandatario dijo que en la gestión de su antecesor y compañero de partido son muchas e importantes las reformas desarrolladas. "Y sobre esa base seguiremos construyendo", prometió.

En los actos oficiales participaban los gobernantes de Colombia, Juan Manuel Santos; Porfirio Lobo, de Honduras; Michel Martelly, Haití; Mauricio Funes, El Salvador; Ricardo Martinelli, Panamá, y Desiré Delano, Surinam, quienes fueron llegando a Santo Domingo desde el miércoles.

Al traspaso de mando asistieron además el príncipe de Asturias, Felipe de Borbón; el canciller venezolano, Nicolás Maduro; el gobernador de Puerto Rico, Luis Fortuño, y los vicepresidentes de Taiwán, Wu Den-yi; de Cuba, Esteban Lazo Hernández; de Perú, Marisol Espinosa Cruz; de Costa Rica, Alfio Piva Mesén, y la viceprimera ministra de Georgia, Eka Tkeshalashvili.

Químico y economista, Medina ganó en primera vuelta las elecciones del 20 de mayo y llega al poder luego de dos períodos consecutivos de gestión de Leonel Fernández.

Su vicepresidenta es la que hasta este jueves fue la primera dama, Margarita Cedeño de Fernández.

Entre los retos que tiene por delante el nuevo presidente figura una reforma fiscal que recaude 3.500 millones de dólares y atacar flagelos como la corrupción y la pobreza.

Luego del acto, en su primera visita como jefe de Estado al Palacio Nacional, Medina juramentará a sus nuevos ministros.

La Constitución establece el traspaso de mando presidencial el 16 de agosto, fecha en que se conmemora la Restauración de la República, que en 1863 revirtió la anexión a España, declarada en 1860.

Por ello, los actos del día incluyen un Te Deum en la Catedral de Santo Domingo y una ofrenda floral en el Altar de la Patria.

SANTO DOMINGO, 16 AGO (EFE).- El economista Danilo Medina, de 60 años, quien se posesionó hoy en el cargo de presidente de la República Dominicana para un periodo de cuatro años, tomó juramento a sus nuevos ministros, entre ellos, varios que formaban parte del equipo de su antecesor, Leonel Fernández.

Medina juramentó a sus ministros durante un acto en la sede de la Presidencia acompañado de la nueva vicepresidenta del país, Margarita Cedeño, esposa de Fernández.

En el Ministerio de Relaciones Exteriores el nuevo presidente ratificó a Carlos Morales Troncoso, del minoritario Partido Reformista Social Cristiano (PRSC), aliado del oficialista Partido de la Liberación Dominicana (PLD), que lidera Fernández.

También ratificó en sus cargos al ministro de Economía, Temístocles Montás; al de Interior y Policía, José Ramón Fadul; a la de Educación, Josefina Pimentel; al de Turismo, Francisco Javier García; a la de la Mujer, Alejandrina Germán; y a la de Educación Superior, Ciencia y Tecnología, Ligia Amada Melo.

Asimismo, al ministro de Administración Pública, Ramón Ventura Camejo, al consultor jurídico del Poder Ejecutivo, César Pina Toribio; y al jefe de la Policía, José Polanco Gómez.

Por otra parte, nombró como nuevo ministro de las Fuerzas Armadas al exministro de esa cartera y exdirector de Migración, Sigfrido Pared Pérez; a Gustavo Montalvo, ministro de la Presidencia; Simón Lizardo, en Hacienda; a José del Castillo Saviñón, en Industria y Comercio; y a Gonzalo Castillo, en Obras Públicas.

En la cartera de Agricultura designó a Luis Ramón Rodríguez; en la de Salud, a Freddy Gidalgo; en Deportes, al exvicepresidente del país Jaime David Fernández Mirabal; en Cultura, al cantautor José Antonio Rodríguez, y en Juventud a Jorge Minaya.

En tanto, en Medio Ambiente nombró a Bautista Rojas Gómez, quien hasta hoy se desempeñó como ministro de Salud; y a Francisco Domínguez Brito que ocupaba la cartera de Trabajo lo designó Procurador General, cargo que ya había desempeñado en una parte de la gestión de Fernández.

Medina también juramentó a tres ministros sin cartera Franklin Almeyda, Antonio Isa Conde y Miguel Mejía, quienes le apoyarán en programas de seguridad ciudadana, política de desarrollo e integración regional, respectivamente.

El nuevo jefe de Estado, que se alzó con la Presidencia en las elecciones del 20 de mayo pasado tras vencer 51,21 % por 46,95 % al exgobernante Hipólito Mejía (2000-2004), del socialdemócrata Partido Revolucionario Dominicano (PRD), tomó hoy posesión del cargo para un periodo de cuatro años en presencia de una amplia representación internacional.

A la investidura de Medina asistieron los presidentes de Haití, Michel Martelly; Honduras, Porfirio Lobo; Colombia, Juan Manuel Santos; Panamá, Ricardo Martinelli, y Surinam, Desiré Delano Bouterse, así como el heredero de la Corona española, el príncipe Felipe, y el gobernador de Puerto Rico, Luis Fortuño.

También estuvieron el vicepresidente de Cuba, Esteban Lazo; el de Taiwán, Wu Den-yih; la de Perú, Marisol Espinoza; y el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), el chileno José Miguel Insulza.

CARACAS, 16 AGO (EFE).- La Alianza Bolivariana para Nuestra América (ALBA) anunció hoy una reunión de cancilleres "en las próximas horas" para tratar el caso de Julian Assange y evaluar las "graves consecuencias" que puede tener el que no se le permita la salida del Reino Unido habiendo recibido asilo en Ecuador.

Los países del ALBA "manifestamos nuestro más rotundo rechazo a las amenazas proferidas por el gobierno del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte contra la integridad de la Embajada de la República del Ecuador en Londres", reza un comunicado del organismo emitido hoy en Caracas.

El bloque, integrado por Venezuela, Bolivia, Cuba, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas, Dominica y Antigua y Barbuda, informó de que ha convocado una reunión extraordinaria de cancilleres "a sostenerse en las próximas horas", sin precisar el lugar, para evaluar la situación.

Assange, fundador de WikiLeaks, portal que ha divulgado infinidad de documentos secretos, se refugió en la embajada de Ecuador en Londres el 19 de junio para evitar ser extraditado a Suecia como presunto autor de abusos sexuales y hoy recibió asilo en ese país.

Una fuente del Ministerio ecuatoriano de Relaciones Exteriores dijo previamente a EFE que la reunión de los cancilleres de la ALBA será este sábado en Guayaquil, aunque matizó que la cita estaba confirmada "en un 80 por ciento".

En el comunicado, la ALBA destacó que el Reino Unido podría violar la Convención de Viena sobre Privilegios e Inmunities y "desconocer sus obligaciones internacionales" en el caso de que no deje salir del país a Assange.

Al reiterar la "indefectible solidaridad" del bloque bolivariano con Ecuador, la ALBA hizo una advertencia al Gobierno británico "sobre las graves consecuencias que la ejecución de sus amenazas tendría para las relaciones" con sus países, aunque no las especificó.

El Gobierno de Ecuador concedió hoy asilo a Assange por considerar que hasta ahora el fundador de Wikileaks no ha recibido garantías de los Gobiernos de Reino Unido y Suecia de que no será extraditado a EE.UU., donde considera que su vida correría peligro.

El canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, quien hizo el anuncio, se mostró confiado en que el Gobierno británico otorgue las garantías y el salvoconducto pertinentes para que el australiano Assange pueda salir de la embajada ecuatoriana en Londres.

Por su parte, el ministro británico de Asuntos Exteriores, William Hague, consideró que no hay razones legales para otorgar un salvoconducto a Julian Assange y dijo que su país no reconoce el concepto de "asilo diplomático" otorgado por Ecuador.

BERLÍN, 16 AGO (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores de Suecia, Carl Bildt, rechazó hoy contundentemente las acusaciones lanzadas por Ecuador, según las cuales su país no garantiza los plenos derechos a una defensa al fundador de Wikileaks, Julian Assange.

"Nuestro sistema jurídico y constitucional es sólido", apuntó Bildt a través de su cuenta en Twitter, tras las declaraciones del ministro de Exteriores de Ecuador, Ricardo Patiño, afirmando que, en caso de ser extraditado a Suecia, sería entregado de ahí a Estados Unidos.

Caterina Axelsson, portavoz del Ministerio sueco de Exteriores, agregó en declaraciones a EFE que su país "objeta rotundamente" las acusaciones de Patiño sobre su sistema judicial y "lamenta" que la decisión de Ecuador "impida" la actuación de la justicia sueca.

Además, señaló que la concesión de asilo a Assange, sospechoso de varios delitos sexuales en Suecia, afecta a la causa abierta por la Fiscalía y a las mujeres que denunciaron al fundador de WikiLeaks.

Por último, anunció que el Ministerio de Asuntos Exteriores llamará "pronto" al embajador de Ecuador en Estocolmo para "informarle" sobre la posición sueca en este asunto.

Por su parte, la Fiscalía sueca evitó hoy pronunciarse sobre la eventual concesión de asilo de Ecuador a Assange, al que la justicia del Reino Unido ha decidido extraditar a Suecia.

La directora de la Fiscalía, Marianne Ny, aseguró en un escueto comunicado que "no comentará el asunto en tanto en cuanto siga siendo gestionado por las autoridades británicas", ya que Assange se encuentra en Londres.

La nota argumenta asimismo que "el hecho de que Ecuador le haya garantizado el asilo a Julian Assange no afecta a la investigación criminal sueca" por los citados presuntos delitos sexuales, que sigue abierta.

En declaraciones previas a EFE, una portavoz de la Fiscalía sueca explicó, cuando aún no se había hecho oficial la concesión de asilo de Quito, que desde Estocolmo se seguía atentamente la evolución del caso Assange, pero que preferían no posicionarse.

"No vamos a hacer ningún comentario al respecto. Tampoco después de la decisión de Ecuador. Sólo nos pronunciaremos en el caso de que Assange sea definitivamente extraditado a Suecia", explicó la portavoz de la Fiscalía.

La Justicia sueca se mantiene en su decisión de permanecer al margen de lo que considera un asunto "bilateral" entre Reino Unido y Ecuador, como ya apuntó en junio, cuando Assange entró en la embajada ecuatoriana en Londres y solicitó asilo político.

"Una eventual solicitud de este tipo debe de ser tratada entre las autoridades británicas y las ecuatorianas, y no tiene nada que ver con la investigación criminal sueca", señaló entonces la Fiscalía en un comunicado.

BRUSELAS, 16 AGO 2012 (AFP) - La Unión europea aseguró este jueves que el caso Assange es un "asunto diplomático bilateral" entre Gran Bretaña y Ecuador, y espera que se resuelva "mediante el diálogo" y en cumplimiento con la legislación internacional, indicó un portavoz comunitario.

"Esperamos que el asunto se resuelva mediante el diálogo y en cumplimiento con los acuerdos internacionales", señaló un portavoz de la jefa de la diplomacia de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton.

"Este es un asunto bilateral entre Gran Bretaña y Ecuador. De todas maneras, la delegación de la UE en Quito sigue la situación atentamente, en permanente contacto con la embajada británica", añadió.

Ecuador concedió este jueves asilo diplomático al australiano Julian Assange, refugiado en su embajada en Londres, al considerar que existen riesgos para su integridad y su vida debido a las explosivas revelaciones que hizo a través del portal Wikileaks.

El gobierno británico expresó su "decepción" por esa decisión y señaló que "cumplirá con la obligación de extraditar" a Assange a Suecia, que lo requiere por supuestos delitos de agresión sexual que él niega haber cometido.

El fundador de Wikileaks teme que Suecia no sea más que una etapa antes de un traslado a Estados Unidos para responder por eventuales acusaciones de espionaje.

WASHINGTON, 16 AGO (EFE).- El aspirante republicano a la Vicepresidencia de EE.UU., Paul Ryan, se sumó hoy a las críticas contra el "número dos" de la Casa Blanca, Joseph Biden, quien afirmó en un mitin con centenares de afroamericanos, que las políticas republicanas "pondrán cadenas en los pies" de los estadounidenses.

"(El aspirante republicano a la Casa Blanca Mitt) Romney ha dicho que, en sus primeros cien días, permitirá que los grandes bancos escriban de nuevo sus propias reglas, y desencadenará a Wall Street.

Les van a poner a todos ustedes cadenas en los pies de nuevo", afirmó Biden el martes en un acto de campaña en Virginia.

Ese comentario ha sido duramente criticado por las connotaciones sobre la esclavitud.

Ryan dijo hoy en declaraciones a la emisora de radio de la cadena Fox que el comentario de Biden es fruto de la "desesperación" demócrata.

Explicó que "este tipo de comentarios son los que se hacen cuando estás desesperado en campaña".

"Hemos pasado de la esperanza y el cambio al enfado y la división, a la culpabilidad y el ataque; y creo que la gente va a ser capaz de ver más allá", dijo Ryan, quien fue designado "número dos" de Romney este fin de semana.

Ryan se sumaba así a los recientes ataques de otros líderes republicanos, como el exalcalde de Nueva York Rudy Giuliani, o el excandidato presidencial John McCain, quienes acusan a Biden de no estar capacitado para el cargo y piden su sustitución.

El más vehemente fue Giuliani, quien se presentó a la candidatura presidencial republicana en 2008, al cuestionar en una entrevista la pasada noche con el canal CNBC la "capacidad mental" de Biden para liderar el país.

"Quiero decir, hay un verdadero miedo de, quiera Dios que no pase, que él tenga que ser encomendado con la Presidencia, acerca de si realmente tiene la capacidad mental para manejarlo", afirmó el exalcalde de Nueva York.

"(Biden) No es muy brillante. Y la gente piensa, bueno, habla demasiado. Realmente, no es un tipo muy inteligente", agregó Giuliani.

McCain, quien perdió ante el presidente estadounidense y aspirante demócrata a la reelección, Barack Obama, en las pasadas elecciones de 2008, señaló en una entrevista anoche que "quizá sería inteligente" que la Casa Blanca se replantee renovar la candidatura de Biden a la Vicepresidencia y sustituirlo por Hillary Clinton.

"Pero no creo que vaya a suceder... Si fuese Hillary Clinton, no creo que quisiera estar en ese equipo", agregó el actual senador en unas declaraciones a Fox News.

WASHINGTON, 16 AGO (REUTERS) - La actividad manufacturera en la región de la costa este de Estados Unidos se contrajo en agosto por cuarto mes seguido, una señal preocupante para la recuperación económica, aunque se moderó el ritmo del retroceso.

Otros datos del jueves reflejaron una tendencia a la baja en el número de estadounidenses que solicitan por primera vez el seguro de desempleo.

Aparte, los nuevos proyectos de viviendas de Estados Unidos bajaron en julio, aunque se registró una fuerte alza en los nuevos permisos para la futura construcción de casas.

El Banco de la Reserva Federal de Filadelfia dijo que su índice de actividad de negocios se ubicó en agosto en menos 7,1, una menor contracción que la registrada en julio. Los economistas esperaban una medición de menos 5.

En conjunto, los datos reforzaron la visión de que el crecimiento podría repuntar en el segundo semestre pero que de todos modos sería débil.

Luego de un inicio del año decepcionante, los datos dan más impulso al argumento de que podría estar en camino un estímulo renovado de la Reserva Federal, pero quizá no tan pronto como el próximo mes.

"Para la Fed, la cuestión era si la economía se desliza hacia el abismo, y no parece ser eso. Pero ciertamente no mejora", dijo Pierre Ellis, economista de Decision Economics en Nueva York.

En el reporte de la Fed de Filadelfia, cualquier lectura inferior a cero indica contracción en la manufactura de la región. El sondeo cubre a las fábricas del este de Pensilvania, el sur de Nueva Jersey y Delaware.

Es uno de los primeros indicadores mensuales de la salud de las manufacturas de Estados Unidos, antes de un reporte nacional del Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM por sus siglas en inglés), que también mostró contracción del sector en junio y julio.

Aparte, el Departamento de Trabajo dijo que las solicitudes iniciales del seguro estatal para desocupados subieron en 2.000 a un total desestacionalizado de 366.000. Eso estuvo en línea con las previsiones de los economistas en un sondeo de REUTERS.

Los datos de estas solicitudes, que oscilaron mucho en julio por cambios en los cierres estacionales de las automotrices, ahora dan un cuadro más claro de una modesta mejora del mercado laboral.

"En general, son consistentes con nuestra estimación de que el crecimiento será un poco mejor en Estados Unidos, pero no tanto como alguna gente cree", dijo Brian Kim, estratega de divisas en RBS Securities en Stamford, Connecticut.

El promedio móvil de 4 semanas de las nuevas solicitudes, una mejor medida de la tendencia del mercado laboral, bajó en 5.500 a 363.750. Eso fue el mínimo desde marzo, y el segundo menor valor desde abril del 2008.

Las nóminas no agrícolas de Estados Unidos crecieron en 163.000 puestos de trabajo en julio luego de tres meses de avances inferiores a 100.000, aunque la tasa de desocupación avanzó al 8,3 por ciento.

El rebote de las contrataciones el mes pasado, junto con los avances de las ventas minoristas y la producción manufacturera, empañó las previsiones de que la Fed pueda anunciar en su próxima reunión un plan para estimular a la economía con una tercera ronda de compras de bonos.

El próximo encuentro monetario de la Fed es del 12 al 13 de septiembre.

Las acciones estadounidenses abrieron al alza pero devolvieron las subidas tras los datos de la Fed de Filadelfia.

La economía estadounidense aún enfrenta varias amenazas, como la inminente posibilidad de que el gobierno suba impuestos y recorte el gasto el próximo año, lo cual ya está afectando a la confianza de los negocios.

La crisis de deuda europea también es un riesgo y afecta a toda la economía mundial. Y en China, el Ministerio de Comercio dijo el jueves que el panorama de sus exportaciones se oscureció.

En otra señal desfavorable, el Departamento de Comercio estadounidense sostuvo que los inicios de casas cayeron un 1,1 por ciento el mes pasado a un ritmo anual desestacionalizado de 746.000 unidades.

La lectura estuvo debajo de la previsión mediana en un sondeo de REUTERS, de una tasa de 757.000 unidades.

El gobierno también revisó a la baja sus estimaciones de los inicios en meses recientes. Pero los economistas decían que las mediciones, que están sujetas a rectificaciones importantes, aún apuntaban a una curación del mercado inmobiliario.

Aparte, en una señal positiva, los nuevos permisos de construcción de casas se elevaron el 6,8 por ciento en julio a un ritmo de 812.000 unidades, récord desde agosto del 2008.

LONDRES, 16 AGO (REUTERS) - El fin de los Juegos Olímpicos de Londres 2012 dejó a analistas con más incertidumbre que nunca respecto al efecto del evento en la economía de Gran Bretaña, aunque la mayoría está de acuerdo en que ayudará a sacar al país de la recesión, según indicó el jueves un sondeo de REUTERS.

La economía británica se ha estado contrayendo desde fines del 2011, golpeada por la crisis de deuda de la zona euro y por las medidas de austeridad aplicadas por el Gobierno.

Pero el país debería crecer nuevamente este trimestre en un 0,7 por ciento, el mismo nivel de lo que posiblemente se contrajo en el segundo periodo, según la encuesta realizada a 60 economistas.

De todas formas, el consenso arroja una enorme incertidumbre sobre el desempeño económico de Gran Bretaña.

Los pronósticos de crecimiento económico este trimestre variaron de 0,3 a un sumamente optimista 1,7 por ciento, lo que sugiere que los economistas encuentran particularmente difícil evaluar el efecto de los Juegos Olímpicos.

Stephen Lewis, economista jefe de Monument Securities, argumenta que los Juegos posiblemente serán un factor secundario en cualquier repunte de la economía británica. Piensa que posiblemente cualquier avance tendrá que ver con que no existen pérdidas de días laborables en el periodo.

"Es difícil evaluar qué impacto tendrán (las Olimpiadas), pero en cualquier caso creo que debería haber un impulso por el efecto de un día laborable", aseveró.

La Oficina Nacional de Estadísticas británica no ajusta sus datos del PIB doméstico en relación al número de días laborables. Hay más días productivos en el tercer periodo respecto al segundo, que tuvo un feriado extra por la celebración del Jubileo de Diamante de la Reina Isabel.

"Sólo eso dará un impulso a la economía", dijo Lewis.

Aunque los Juegos Olímpicos fueron considerados en su mayoría como un éxito, la evidencia sobre su impacto en la economía aún es poco precisa.

"Un lado positivo es que todas las ventas de entradas están siendo calculadas para propósitos del PIB este trimestre. Pero por supuesto todos hemos escuchado las quejas de los comerciantes en Londres sobre el efecto de los Juegos en sus negocios", señaló Lewis.

Luego del repunte del tercer trimestre, los economistas esperan que la expansión baje a una tasa trimestral de 0,3 por ciento en los trimestres posteriores.

Pese al rebote de este trimestre, la economía británica finalizará el año con una contracción del 0,3 por ciento, en comparación al crecimiento cero previsto el mes pasado. Esa fue la peor proyección desde que REUTERS empezó a realizar sondeos sobre el PIB del 2012.

TALLIN, AGO 16 (ITAR-TASS)- Estonia representará a Suecia en Bielorrusia en los problemas de la entrega de visados. Según comunicó hoy el servicio de prensa del Gobierno de Estonia, el Gabinete de ministros aprobó en su reunión el acuerdo correspondiente, que debe entrar en vigencia el 20 de agosto. Suecia, por su parte, representa los intereses de Estonia en Cuba y en la RSA.

La necesidad en representar a Suecia por un Estado amigo en los problemas de la entrega de visados en Bielorrusia surgió, cuando Minsk tomó la decisión de retirar a su Embajada de Estocolmo y propuso a la parte sueca hacer lo mismo con su misión diplomática en Minsk.

El conflicto entre los dos países fue provocado por el incidente con un avión ligero, a bordo del cual estaban dos ciudadanos suecos. El 4 de julio, el avión entró en el espacio aéreo bielorruso por parte de Lituania, sin tener permiso. La nave aérea estuvo en el cielo de Bielorrusia casi una hora y media, arrojando en paracaídas varios centenares de ositos de felpa con las consignas en apoyo a los procesos democráticos en Bielorrusia.

MOSCÚ, AGO 16 (ITAR-TASS). La economía rusa está preparada para enfrentar una crisis en caso de su estallido, confirmó hoy el presidente Vladimir Putin en una reunión con ombúdsmanes regionales.

A los apoderados de los derechos humanos en las regiones rusas en la reunión con el Jefe de Estado, además de las cuestiones sociales, mostraron interés también por los problemas económicos. Así la ombudsman de la Región de Sverdlovsk, Tatiana Merzliakova preguntó al Presidente si se debe esperar una crisis en Rusia.

Según las palabras del mandatario ruso, la situación en la economía mundial y europea es muy complicada. Y no solo en la europea. En Estados Unidos, que es locomotora de la economía mundial, la situación aparentemente es mejor, pero los indicadores macroeconómicos (muy importantes para la estabilidad económica) no son mejores que en Europa. La deuda estatal alcanza el 104 por ciento, añadió Putin. Además, según sus palabras, el sistema financiero de este país los abruma los créditos hipotecarios concedidos bajo garantías del Estado.

“Todo esto provoca una preocupación. Recibimos información de que en China el ritmo del desarrollo económico ha sido frenado y se ha registrado cierta caída. Al mismo tiempo, China es uno de los consumidores más grandes. De modo que, son señales alarmantes. Vamos a esperar que todas estas preocupaciones no deriven en una crisis de gran envergadura”, dijo Putin.

“Hay que esperar lo mejor, pero prepararse para lo peor”, añadió.

El Presidente recordó que en 2011 el Gobierno ha empezado con anticipación a elaborar las medidas anticrisis en virtud del posible desarrollo desfavorable de la situación en la economía.

“En el primer semestre el Gobierno incluso no ha disuelto artículos de egresos para tener la posibilidad de reaccionar operacionalmente de manera correspondiente en caso del desarrollo desfavorable de la situación en la economía mundial. Esto no se ha necesitado”, explicó Putin.

Precisó que el Gobierno tiene previstos en caso de surgimiento de tal situación los medios determinados.

“Hemos acordado reservar una suma bastante grande para los principios del año que viene. Será prevista en el presupuesto-2013 como una reserva operacional del Gobierno para reaccionar en caso de necesidad- de manera eficiente y enérgica a los fenómenos críticos en la economía”, declaró Putin.

Asimismo notificó que actualmente la economía nacional se encuentra en buen estado.

“Estamos seguros de que si la crisis estalla, tenemos medios para oponer a esta una resistencia eficiente”, dijo el Presidente.

NUEVA YORK, 16 AGO (DPA) - El Consejo de Seguridad de la ONU no prolongará la misión de observadores Unsmis en Siria: "La Unsmis se acaba", dijo el embajador de Francia en la ONU, Gérard Araud, en Nueva York.

"Todos tenemos la impresión de que no se dan las condiciones para la prolongación". Sin embargo, la presencia de la ONU en Siria continuará, añadió.

En una carta al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, el ministro manifestó su apoyo a la apertura de una oficina de conexión en Damasco, dijo Araud.

El mandato de la misión vence este domingo a medianoche. Para su prolongación se habían puesto dos condiciones: menos violencia y el cese del uso de armas, algo que no se cumplió.

El embajador ruso en la ONU, Vitali Churkin, lamentó el final de la Unsmis. "Pero somos optimistas en relación a una reforma de la presencia de la ONU en Siria".

Al mismo tiempo anunció para este viernes un encuentro con el grupo de acción para Siria junto con los embajadores de Irán y Arabia Saudí en Nueva York.

MOSCÚ, AGO 16 (ITAR-TASS)- Rusia considera, que debe continuar la presencia de la ONU en Siria. Han comunicado hoy en el servicio de prensa del Ministerio de Relaciones Exteriores ruso, después de haber concluido la reunión entre el adjunto del titular de la cartera de exteriores, Guennadi Gatilov, y el asesor del secretario de Estado norteamericano, para las cuestiones políticas Wendy Sherman.

“Se sostuvo intercambio de puntos de vista en torno a varias cuestiones, concernientes al último desarrollo de la situación en Siria, inclusive en el contexto de los debates de la crisis siria en el Consejo de Seguridad de la ONU”, han señalado en la cancillería.

“La parte rusa hizo hincapié en que es muy importante la presencia de la ONU en Siria. Se subrayó, que la retirada de la ONU de la República Árabe de Siria, en las presentes condiciones, tendría serias consecuencias negativas y no sólo para este país sino también para toda esa zona”, han destacado.

Por otra parte, el vicescanciller ha prestado atención a que es necesario que se observe estrictamente tanto por todas las partes sirias como por los presentes jugadores de las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU, así como las decisiones, fijadas en el Comunicado conclusivo de la reunión ministerial del Grupo para las acciones respecto a Siria.

En este contexto se subrayó, que es importante que se active el “Grupo de acciones” respecto a Siria con la finalidad de “concordar los correspondientes pasos, para emprender la solución de la crisis en Siria”, han resumido en la cancillería de Rusia.

BEIRUT, 16 AGO 2012 (AFP) - La violencia que afecta a Siria desde hace 17 meses comienza a extenderse a Líbano después del secuestro de decenas de sirios hostiles a Bashar al Asad por hombres armados chiitas, adversarios declarados de los insurgentes.

Estas prácticas sumen a los libaneses en la pesadilla de la guerra civil (1975-1990), cuando los secuestros motivados por la religión o la nacionalidad eran moneda corriente por parte de milicianos armados que actuaban impunemente, ante la impotencia de las autoridades.

Los ciudadanos del Golfo, que representan una ayuda financiera indispensable para Líbano, comenzaron a escapar a pedido de sus gobiernos. Hasta ahora se lanzaron amenazas sobre todo contra los sauditas y los cataríes, cuyos países apoyan a los rebeldes.

Un clan chiita, el de los Al Muqdad, se atribuyó el miércoles el secuestro de unos 20 sirios y de un ciudadano turco en represalia por el secuestro esta semana de un miembro de su familia por un grupo rebelde sirio, que lo acusa de ser un francotirador pagado por el Hizbulá, el poderoso partido chiita armado vinculado al régimen sirio.

Por otra parte, comercios pertenecientes a sirios en Líbano fueron saqueados y obreros expulsados de su trabajo por chiitas armados con el pretexto de que cuatro de los once peregrinos chiitas secuestrados por los insurgentes en mayo fueron "heridos de gravedad" durante un ataque de la aviación en el norte de Siria.

El portavoz del clan, Maher al Muqdad, afirmó el jueves a la AFP que "tenía su cuota de secuestrados del Ejército Sirio Libre (ESL, rebeldes), que no tenía la intención de capturar a otros, pero que si el miembro de su familia, Hasan, de 40 años, moría en Siria, el primero de los rehenes que ejecutaría sería el turco", cuyo país apoya a la rebelión.

"Los que nosotros secuestramos son miembros del ESL, o lo financian, o facilitan sus movimientos. A priori, no tenemos una posición en el conflicto en Siria, pero como el ESL comete actos terroristas, qué quiere usted que se piense de él", sostuvo.

El jueves, cuatro hombres armados secuestraron a un sirio, Husam Yehya Jashrum, cerca de la ciudad de Shtaura (este), después de disparar contra su automóvil, indicó a la AFP un responsable del servicio de seguridad.

El conflicto ha tomado un aspecto religioso. Los sunitas filtraban el jueves a los automóviles que llegaban de o se dirigían a Masna, en Siria, en el este del país, a poca distancia de la frontera, en solidaridad con sus "hermanos sirios" secuestrados.

Los hombres armados actúan con toda impunidad, se han convertido en los dueños de las calles, cerraron la ruta hacia el aeropuerto y secuestran a personas indefensas sin que las autoridades intervengan. Esto ha indignado a los libaneses, pues les parece haber regresado a la época de las milicias.

"Nosotros tratamos de resolver la situación con calma. Que el gobierno no haga ruido no quiere decir que no trabaje. Se lanzarán órdenes de arresto contra todos los que atentaron contra la seguridad, y la ruta del aeropuerto ya no será cortada", declaró a la prensa el primer ministro, Najib Mikati, antes de participar en un consejo extraordinario de ministros.

PEKÍN, 16 AGO 2012 (AFP) - El ministro de Relaciones Exteriores de China, Yang Jiechi, instó el jueves a la enviada del gobierno de Siria, de visita en Pekín, a pactar un alto el fuego y a aceptar la mediación internacional para acabar con la violencia que afecta al país desde hace 17 meses.

"China insta al gobierno sirio y a todas las partes concernidas... a pactar rápidamente un alto el fuego para poner fin a la violencia e iniciar un diálogo político", dijo Yang a la enviada Bouthaina Shaaban, según un comunicado oficial.

China "espera que el gobierno de Siria y la oposición cooperen con los esfuerzos internacionales de mediación", según el comunicado del ministerio de Relaciones Exteriores de China publicado en su página web.

China ya hizo un llamamiento al diálogo político y a los esfuerzos de las Naciones Unidas (ONU) para resolver la crisis en Siria.

Pero China, junto con Rusia, utilizaron varias veces su capacidad de veto para frenar las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU encaminadas a poner fin a este sangriento conflicto, enemistándoles con otros miembros permanentes, como Estados Unidos.

Shaaban, quien llegó a Pekín el martes, dijo que el régimen del presidente Bashar al Asad estaba dispuesto a cooperar con los esfuerzos internacionales de mediación y planteó la posibilidad de diálogo con la oposición.

"El gobierno sirio cooperará con los esfuerzos internacionales de mediación para buscar una manera de acabar con la violencia y con la oposición lanzará un diálogo con la participación de todas las partes", según fue citada.

En una entrevista con el diario estatal China Daily publicada el jueves, Shaaban acusó a los países occidentales de proporcionar armas y dinero a "la gente que está instigando la guerra civil en Siria".

Shaaban se refirió a la oposición como grupos armados, secuestradores y las herramientas de los poderes extranjeros que se negaron a entablar un diálogo con el gobierno.

JERUSALEN, 16 AGO (REUTERS) - El presidente israelí, Shimon Peres, expresó el jueves su rechazo a cualquier ataque unilateral de su país contra Irán, y dijo que confiaba en el compromiso del mandatario estadounidense, Barack Obama, para evitar que Teherán desarrolle armas nucleares.

"Estoy convencido de que está en el interés estadounidense. Estoy convencido de que (el presidente Obama) reconoce el interés estadounidense y de que no lo dice sólo para tenernos contentos. No tengo dudas sobre eso", dijo Peres a la Cadena 2 de Israel.

"Ahora, está claro que no podemos hacerlo solos. Podemos retrasarlo (el programa nuclear de Irán). Está claro para nosotros que tenemos que proceder en conjunto con Estados Unidos. Hay temas de coordinación, pero aunque esto es grave y peligroso, al menos no estamos solos", manifestó.

Los comentarios del presidente israelí parecieron desafiar al primer ministro Benjamin Netanyahu y a su titular de Defensa Ehud Barak, quienes han hablado sobre la posibilidad de un ataque unilateral del Estado judío contra Irán.

Un funcionario israelí no identificado, que se cree ampliamente era Barak, dijo en una entrevista publicada en el diario Haaretz el viernes que el Estado judío "no puede dejar la responsabilidad de su seguridad y futuro ni siquiera en las manos de su mayor aliado", en referencia a Estados Unidos.

Como presidente, Peres, de 89 años, tiene poco poder político en Israel. Pero se ha ganado el respecto de muchos israelíes durante su desempeño en el cargo y viaja al exterior frecuentemente para reunirse con otros líderes.

Una oleada de comentarios de funcionarios y reportes de prensa israelíes en la última semana generaron nerviosismo en los mercados financieros, al parecer sugiriendo que se podría lanzar un ataque antes de las elecciones presidenciales estadounidenses en noviembre.

En una conferencia de prensa en Washington el martes, el secretario de Defensa estadounidense Leon Panetta dijo que era importante que cualquier acción militar fuera "el último recurso", agregando que aún había tiempo para aplicar sanciones y para que funcionara la presión diplomática.

"No pienso que ellos hayan tomado una decisión sobre si avanzarán o no y atacarán a Irán en este momento", dijo Panetta.

En una sesión parlamentaria, Barak dijo el jueves que la cuestión iraní estaba siendo discutida en reiteradas ocasiones y en profundidad en los foros del Gobierno israelí.

"Hay un foro de nueve (ministros), hay un Gabinete (de seguridad), y una decisión, cuando se requiera, será tomada por el gobierno israelí", sostuvo Barak.

"Esto no significa que no haya diferencias. La cuestión es complicada, pero se está debatiendo", agregó.

Funcionarios israelíes han dicho a REUTERS que el Gabinete está dividido sobre el tema, puesto que se cree que el alto mando del Ejército se opone a cualquier misión que no cuente con el total apoyo de Estados Unidos.

Irán rechaza las acusaciones de Israel y Occidente de que su programa nuclear apunta a producir armas atómicas.

La república islámica ha amenazado con tomar extendidas represalias si es atacada, lo que podría incrementar la probabilidad del ingreso estadounidense a un eventual conflicto.

PEKIN, 16 AGO (REUTERS) - El panorama comercial de China para el 2012 se está agravando, sobre todo por los problemas de crecimiento en Europa, dijo el jueves el Ministerio de Comercio al revelar la racha más larga en declive del crecimiento de la inversión extranjera en la economía desde la crisis global 2008-2009.

El ministerio destacó los problemas en la Unión Europea -el mayor mercado exterior de China- como la dificultad central para los exportadores a superar, al publicar datos que muestran que la inversión extranjera directa (IED) de la UE cayó un 2,7 por ciento interanual a 4.000 millones de dólares en los primeros siete meses del 2012.

"En este momento, la fuerte caída de las exportaciones a países de la UE es el mayor factor importante que pesa sobre el crecimiento de las exportaciones de China", dijo el portavoz del Ministerio de Comercio, Shen Danyang, en una conferencia de prensa junto con la publicación de datos sobre la IED.

"Con la expansión de la crisis de deuda europea y la recuperación de la economía mundial a un ritmo más lento que el previsto, esperamos que la situación comercial de China en el segundo semestre sea más severa y nos enfrentamos a una mayor presión para alcanzar el objetivo anual de crecimiento del comercio", agregó Shen.

China apunta a un crecimiento del comercio total en un promedio del 10 por ciento en el 2012, pero los envíos han sido volátiles este año.

Datos publicados a principios de este mes, mostraron que las exportaciones de China a la UE se hundieron en julio un 16,2 por ciento a una tasa interanual a 29.400 millones de dólares.

El crecimiento de las exportaciones en julio prácticamente se estancó, hasta tan sólo un 1,0 por ciento contra el año pasado frente a la estimación promedio obtenida en un sondeo de REUTERS de una expansión de un 8,6 por ciento.

El crecimiento de las importaciones en julio fue del 4,7 por ciento interanual frente a las expectativas de un 7,2 por ciento.

Datos mustios de comercio y de producción fabril y la debilidad global persistente ha llevado a algunos analistas a preguntarse si la economía se recuperará lentamente en el tercer trimestre, como muchos observadores del mercado habían previsto hace apenas unas semanas.

La economía china creció a su ritmo más lento en más de tres años en el segundo trimestre, un 7,6 por ciento contra el 2011 debido a que la demanda interna y externa se redujo, confirmando una tendencia bajista que encamina al crecimiento para todo el año a su nivel más débil desde 1999.

El pronóstico promedio en el último sondeo de REUTERS es de un crecimiento del 8 por ciento en el 2012.